
ATA DA ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA DO CONSÓRCIO 

INTERMUNICIPAL DE SANEAMENTO BÁSICO DA ZONA DA MATA DE 

MINAS GERAIS - CISAB ZONA DA MATA – REALIZADA NA CIDADE DE 

ABRE CAMPO, NO DIA VINTE E CINCO DE JULHO DE DOIS MIL E 

DEZESSETE. 

Aos (vinte e cinco) dias do mês de julho de 2017, às 13h00min (treze horas) no 

auditório do Serviço Autônomo de Água e Esgoto de Abre Campo, situado à 

Av. Francisco Nacif, 155, Abre Campo – MG, realizou-se a Assembleia Geral 

Extraordinária do Consórcio Intermunicipal de Saneamento Básico da Zona da 

Mata, CISAB ZONA DA MATA, para discussão e aprovação dos itens da pauta 

devidamente convocadas dentro dos ditames legais (I) Abertura da Assembleia; 

(II) Apresentação do Plano de ação conjunta de Interesse Comum – PLACIC 2018 

(III) Apresentação da Proposta Orçamentária para o exercício de 2018; (IV) 

Outros assuntos – Informes. O Presidente do CISAB Zona da Mata, Prefeito de 

Abre Campo, Sr. Márcio Moreira Victor, abriu a reunião agradecendo a 

presença e a participação de todos, e iniciou fazendo a apresentação das 

experiências do município sobre a coleta seletiva em Abre Campo, e como as 

atividades e o trabalho de gestão têm surtido efeitos positivos, focando na 

responsabilidade de todos. Um trabalho que vem sendo implantado com a 

parceria da sociedade. A seguir, o Presidente convidou o Sr. Nelson Martins 

dos Santos, Superintendente de Regulação, que explanou sobre os estudos 

realizados pelo Ente regulador do CISAB Zona da Mata e como está o 

andamento dos serviços de regulação. E fez a entrega dos trabalhos impressos 

dos estudos realizados, e pela ordem, foi explicando como foi o trabalho e as 

necessidades de cada município. O Presidente do CISAB fez a entrega dos 

estudos para cada um dos municípios já regulados, entregando-os para o 

Diretor do SAAE de Viçosa; para o Prefeito e o Diretor do SAAE de Raul 

Soares; para o Prefeito e o Diretor do SAAE do Município de Vermelho Novo; 

para o Diretor do DEMAE do Município de Lima Duarte; e a entrega dos 

estudos para o Diretor do SAAE do Município de Abre Campo, e por solicitação 

do Diretor foi convidado toda a equipe do SAAE. Logo a seguir, o Presidente 

convidou a Contadora do consórcio, Sra. Cleyde Maria Bitencourt para fazer a 

apresentação do Plano de ação conjunta de interesse comum – PLACIC 2018 

e da Proposta Orçamentária para o exercício de 2018; A contadora fez todos 

os apontes técnicos e financeiros, apontando o detalhamento das metas e 

expondo a proposta a previsão dos repasses que os municípios estarão  

provisionando para o exercício de 2018. Lembrou como foram feitas as 

propostas dos exercícios anterior e como  foram os estudos para se chegar a 

proposta em análise. Ficando estabelecido o mínimo de R$ 700,00 para 

municípios com menos de 1.000 ligações de água existentes, e a aplicação de 

valores por quantidade de ligações, a saber: de 0 a 1.000 – R$ 0,70 por 

ligação; de 1.001 a 3.000 R$ 0,50 por ligação; de 3001 a 15.000 Ligações de 

água existentes – R$ 0,31 por ligação; de 15.001 a 30.000 - R$ 0,20 por 



ligação e acima de 30.000 Ligações de água existentes - R$ 0,10 por ligação; o 

demonstrativo apresentou um acréscimo na receita com contrato de rateio no 

percentual de 5,67%. A previsão para os repasses para a Regulação, 

prevendo-se que todos os municípios serão regulados, ponderou-se os estudos 

que mesmo estando previsto o reajuste para o Preço Público de Regulação, a 

Diretoria Executiva do CISAB propõe que não seja feito esse reajuste e que 

seja somente atualizado o número de ligações dos municípios com base no 

mês de junho/2017. Foi colocado em discussão e o diretor do SAAE de Viçosa, 

Sr. Rodrigo Bicalho, questionou que estas propostas sejam previamente 

enviadas para que sejam analisadas, e que sejam apreciadas antes de serem 

levadas em votação, facilitando a aprovação. A Superintendente, Tânia Maria 

Duarte, esclareceu que são solicitados todos os documentos com antecedência 

e que alguns municípios não enviaram dentro do prazo impossibilitando de 

encerrar os estudos pelo Núcleo de Planejamento, e inviabilizando o seu envio 

em tempo. O prefeito de Vermelho Novo, Sr Geraldo, solicitou que seja feita 

uma lista contendo todos os documentos que os municípios têm que enviar 

para a elaboração do PLACIC. Fica registrado em ata, por recomendação do 

Sr. Rodrigo Bicalho, que todos os documentos que serão analisados na 

Assembleia sejam previamente encaminhados juntamente com a Convocação. 

Levantou-se a discussão sobre a previsão de percentual de reajuste salarial 

dos funcionários do CISAB, pois o percentual com gasto com pessoal proposto 

apresenta índice de cinquenta por cento em relação à receita estimada. A Sra. 

Tânia explicou que as reajustes salariais dos empregados do consórcio 

obedecem aos requisitos contidos no Protocolo de Intenções, sendo 

desnecessário levar à aprovação da Plenária, e que no orçamento estamos 

trabalhando com a previsão de 6%. A Sra. Cleyde esclareceu que já foram 

feitas pesquisas com outros consórcios e que não há previsão legal sobre o 

limite prudencial para as despesas com consórcios, embora o CISAB sempre 

respeitou o limite da LRF. Sr. Rodrigo solicitou que seja feito o estudo de 

impacto orçamentário para reajuste salarial e que seja apresentado em 

Assembleia.  O prefeito de Vermelho Novo, Sr. Geraldo, sugeriu que haja uma 

revisão no protocolo de intenções, fixando um limite prudencial para gastos 

com pessoal. O Sr. Rodrigo sugeriu que enquanto não haja previsão legal para 

isto, que seja feita, quando do reajuste, uma apresentação da proposta em 

Assembleia. Foi colocada em discussão o PLACIC e o ORÇAMENTO para 

2018, e os representantes dos municípios de Viçosa, Ponte Nova, Manhuaçu e 

Fervedouro manifestaram contrários à aprovação, solicitando um prazo para 

que sejam analisadas as propostas antes da aprovação, e os demais 

representantes foram a favor. O Diretor do SAAE de Manhuaçu questionou 

sobre o quórum necessário para a aprovação, e o Presidente fez a leitura dos 

representantes presentes com direito a voto, e verificou-se a presença de onze 

participantes, sendo os representantes, devidamente autorizados pelos 

Prefeitos e os Prefeitos dos seguintes municípios: ABRE CAMPO; ACAIACA, 

FERVEDOURO, IPANEMA, LIMA DUARTE, MANHUAÇU, PONTE NOVA, 



RAUL SOARES, RECREIO, VERMELHO NOVO, VIÇOSA. Verificado o 

quórum percebeu-se que embora houvesse mais da metade de pessoas dos 

municípios consorciados, nem todos tinham direito a voto. Portanto, ao verificar 

os representantes com direito a voto apurou-se número inferior à metade dos 

consorciados, prejudicando assim, o quórum necessário para deliberação da 

Assembleia, conforme estatuto do consórcio. Diante disso, a reunião foi 

encerrada, sendo sugerida outra Assembleia para aprovação das propostas 

apresentadas, eu Tânia Maria Duarte, secretária “ad hoc”, lavrei a presente ata, 

que após lida e aprovada será assinada por mim e pelos demais presentes:  

ABRE CAMPO......................................................................................................  

ACAIACA...............................................................................................................  

CARANGOLA........................................................................................................  

CONCEIÇÃO DE IPANEMA.................................................................................  

FERVEDOURO.....................................................................................................  

IPANEMA..............................................................................................................  

JEQUERI..............................................................................................................  

LAJINHA...............................................................................................................  

LAMIM..................................................................................................................  

LIMA DUARTE.....................................................................................................  

LUISBURGO…………………………………………………………………………. 

MANHUAÇU.........................................................................................................  

MANHUMIRIM.....................................................................................................  

MURIAÉ...............................................................................................................  

ORATORIOS.......................................................................................................  

POCRANE...........................................................................................................  

PONTE NOVA.....................................................................................................  

RAUL SOARES....................................................................................................  

RECREIO.............................................................................................................  

REDUTO..............................................................................................................  

RIO DOCE...........................................................................................................  

SENADOR FIRMINO............................................................................................  

SENHORA DE OLIVEIRA.....................................................................................  



TOCANTINS........................................................................................................  

TOMBOS..............................................................................................................  

VERMELHO NOVO..............................................................................................  

VIÇOSA........................................................................................................ 

 
 


